
ORIGINALE

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

NUMERO 40 DEL 13.07.2023

COMUNE DI DECIMOMANNU
Cità Metropolitana di Cagliari

OGGETTO: APPROVAZIONE DELLE LINEE PROGRAMMATICHE RELATIVE ALLE AZIONI E AI PROGETTI DA  

REALIZZARE  NEL CORSO DEL MANDATO 2023/2028.

L’anno duemilaventtre, il giorno tredici del mese di luglio alle ore  18:10, presso Solita sala delle Adunanze, si 

è riunito in seduta pubblica  straordinaria ed in  prima convocazione  il Consiglio comunale composto dal 

Sindaco e dai soto elencat Consiglieri:

1     CADEDDU MONICA X

2     MAMELI MASSIMILIANO X

3     SALIS FRANCESCA X

4     SERRELI CLAUDIA X

5     TUVERI NICOLA X

6     PORTOGHESE ELAINE X

7     LITTERA LUCA X

8     LITTERA CHIARA MADDALENA X

9     MURONI ALESSANDRO X

10   MOINO ROSSELLA X

11   VARGIU CRISTIAN X

12   MELIS MARCELLO X

13   TRUDU LEOPOLDO X

14   MARONGIU ANNA PAOLA X

15   GRIECO MARIO X

16   DEIDDA MARTINO X

17   URRU MATTEO X

15 2Totale n. 

Present Assent Present Assent

Il Sindaco Monica Cadeddu constatato che gli intervenut sono in numero legale, dichiara aperta la

seduta ed invita i convocat a deliberare sull'oggeto sopra indicato.

Partecipa alla seduta  Gianluca Cossu nella sua qualità di Segretario Comunale .

Vengono, dal signor Presidente, nominat scrutatori i signori:

CLAUDIA SERRELI

LUCA LITTERA

MARIO GRIECO



IL CONSIGLIO COMUNALE 

  

In apertura di seduta il Presidente, espletato l’appello, previa verifica del numero legale, nominati gli 
scrutatori nelle persone dei Cons. Serreli, Littera C., Grieco, procede con il primo punto all’ordine del 
giorno, proposta n.  44 del 3.7.2023 avente ad oggetto “Approvazione delle linee programmatiche relative 

alle azioni e ai progetti da realizzare nel corso del mandato 2023/2028”. 
 

Sindaco comunica a tutti i consiglieri riguardo un episodio grave accaduto la notte, che fra l’altro non è il 

primo ma il secondo in ordine di tempo. Nei giorni passati aveva denunciato un atto di vandalismo che 

aveva visto qualcuno arrampicarsi sul balcone dell’ufficio del Sindaco e portare via la bandiera Arcobaleno. 
È risuccesso durante la notte, l’atto è ancora più grave perché la bandiera è stata pure incendiata. Si 
dichiara molto amareggiata non perché è stato violato l’ufficio di Monica Cadeddu, ma l’ufficio del Sindaco, 
un’istituzione, e soprattutto perché è stata violata la Casa comunale che è la casa di tutti i cittadini. 

E quello che fa male è che comunque quella bandiera è un simbolo, non è un simbolo che si riferisce a 

libertà particolari ma a tutte le libertà e alla pace, e quindi un gesto totalmente da condannare che fa male.  

E’ stata sporta denuncia, i carabinieri che hanno acquisito i filmati delle telecamere. Si augura che questi 

episodi gravi non accadano più perché oltre che essere violazione di uffici pubblici sono violazioni di libertà, 

e questo è quello che fa più male. 

 

Consigliere Trudu dichiara che è un fatto deprecabile, assolutamente da condannare, è un attacco pesante 

alle istituzioni a tutta la comunità. 

Evidentemente ancora c’è nel nostro paese della gente che ancora è molto indietro con la testa, con i 
ragionamenti, con i pensieri, con l’accettazione di tutto quello che il mondo oggi rappresenta. 

Probabilmente si valuterà insieme se è opportuno fare anche qualche altro passo più incisivo verso una 

difesa forte contro chi ha rancori pesanti e discriminazioni verso tutti. 

Ribadisce il dispiacere per quanto successo, condanna il gesto ed esprime anche la solidarietà al Sindaco e 

all’Amministrazione per questa invasione degli edifici comunali e dei valori che la bandiera rappresenta.. 
 

Sindaco riferisce che ovviamente la bandiera verrà riappesa. 

 

Consigliere Muroni ritiene ci sia poco da aggiungere rispetto alle parole dette dal Sindaco e dal collega 

Trudu. La gravità sta nel fatto che questo gesto, che è stato ripetuto, ed ha visto una bandiera bruciata. E’ 
un atto sicuramente molto grave, che non si può definire una bravata, ma qualcosa che è stata fatta 

volutamente, un gesto fatto con intenzione e quindi sicuramente da condannare. 

Sicuramente non ci si arrende, e non si smetterà di combattere questo tipo di violenza, perché di violenza si 

tratta.  

 

Sindaco Cadeddu Monica procede alla discussione del primo punto all’ordine del giorno. Riferisce che 
queste linee programmatiche nascono a seguito degli incontri con i cittadini con i quali hanno raccolto le 

idee, le necessità e i suggerimenti; sono il fondamento di un progetto condiviso con la comunità e che ora li 



impegnano a rispettarle nel corso del mandato. Dà quindi lettura del testo, che è allegato alla presente 

deliberazione.  

Riferisce che dalla lettura in Consiglio potrebbe sembrare che sia un programma infinito, ma si sta già 

lavorando su alcune tematiche importanti, con qualche primo risultato. Quindi l’impegno sarà ancora 
maggiore perché c’è entusiasmo per arrivare alla fine del mandato e porre in essere tutto quello che è 

previsto all’interno della “Bibbia”, perché così ha voluto definirla. 
 

Consigliere Trudu  riferisce che le linee programmatiche sono molto simili al programma elettorale della 

lista vincente, come accade normalmente. E’ un programma che in molti punti si avvicina al programma 

della lista di minoranza, ma anche questo è normale quando li redigono persone che vivono Decimomannu 

da anni, che lo conoscono, che sanno quali siano le esigenze, le aspettative del paese e quant’altro.  Ci sono 
alcune distinzioni, ad esempio nel programma della lista vincitrice si è dato maggior spazio alla lotta alla 

diseguaglianza, al servizio al cittadino. Però su molti punti ci si ritrova con forza, ad esempio sul tema della 

sicurezza della SS 130, la viabilità, il Piano del Traffico.  

Riferisce che in questo momento saranno i cittadini ad esercitare il controllo sulla realizzazione del 

programma di mandato, mentre spetta alla minoranza osservare, fare proposte e dire la propria opinione 

su determinate questioni.  

Sicuramente quello appena letto è un programma importante, non irrealizzabile teoricamente, 

probabilmente lo è rispetto alle risorse economiche che man mano si renderanno disponibili.  

Per realizzarlo il Sindaco ha con sé undici consiglieri, anche se poi l’organo che governa il paese 

principalmente è la Giunta.   

Ovviamente non si sente di dire nulla, certamente avrebbe scelto un'altra Giunta rispetto a quella che ha 

scelto la Sindaca, per ovvi motivi e ovvie ragioni. Magari si sarebbe aspettato che al banco della Giunta si 

sedesse qualche persona che oggi siede in Consiglio, che magari ha maturato negli anni l’esperienza, e che 
in questo momento ha ricevuto delle deleghe particolari. Spera solo che abbiano maggior gradimento di 

quelle che ha avuto la Sindaca quando le ricevette dall’allora Sindaco Porceddu.  
Conclude nel dire che, comunque, le persone che la Sindaca ha scelto godono della stima personale e che i 

giudizi sul loro operato dovranno essere posticipati man mano che lavoreranno e produrranno atti.  

Il suo gruppo svolgerà il ruolo che è stato dato dal voto elettorale, facendo la loro parte, dando consigli, 

facendosi sentire. 

Augura alla Sindaca, alla Giunta e a tutto il Consiglio Comunale, ai consiglieri di minoranza e ai consiglieri di 

maggioranza, buon lavoro.  

 

Consigliere Muroni riferisce di non essere stupito del discorso fatto dal collega Trudu, che ha sempre 

apprezzato e apprezza, per la sua intelligenza e capacità di rapportarsi in Consiglio e dal quale ha avuto 

modo di imparare. 

Sicuramente ci sono diversi punti in condivisione con il programma che ha scritto anche il gruppo 

“Cresciamo”, punti che sicuramente li vedevano sulla stessa lunghezza d’onda per quanto riguarda la 
promozione del territorio, i Servizi Sociali, insomma i punti fondamentali. 

C’è la volontà di attuare una politica distensiva, di incontro con i banchi della minoranza, consapevoli che la 

condivisione sia un valore.  



Senza voler raccogliere lo spunto “polemico” del collega, lo rassicura del fatto che il loro sia  un gruppo che 
lavora come tale, questa non è una Giunta che lavora a scompartimenti stagni, è una Giunta che sta 

lavorando sicuramente con l’appoggio di tutta quanta la maggioranza. Le scelte fatte per deleghe, 
assessorati e rappresentanze, sono tutti ruoli che sono stati condivisi da tutta la maggioranza. 

Il lavoro sta dando i suoi frutti, perché in poco più di un mese si è  messo mano al Parco e in condizione di 

essere fruibile dai cittadini, è stato messo mano al Bando “Imprendiamo”, si attiverà a breve il servizio dello 
“Spiaggia Day”, si sta lavorando con gli altri Consiglieri alla modifica del regolamento e dello Statuto del 
Consiglio. Sono state già valutate diverse situazioni per quanto riguarda il progetto del Parco dei due fiumi, 

si sono  già avuti degli incontri con diverse attività produttive.  

Ringrazia le persone che queste linee programmatiche le hanno votate e che li hanno permesso di essere 

seduti qui oggi, ora si lavorerà al massimo delle loro forze per portare avanti il maggior numero di progetti. 

Ovviamente sulla base di quelli che saranno i finanziamenti che si riuscirà ad ottenere, sulla base di quelle 

che saranno le proposte che arriveranno anche da parte dei cittadini.  

 

Consigliere Grieco condivide il pensiero del suo capogruppo; il collega di maggioranza fa cenni ad una 

polemica tutta da conoscere, da far conoscere, e lui la conosce bene. 

È chiaro che quando si vincono le elezioni l’entusiasmo è alle stelle e si continua a lavorare con un piglio un 
momento più accelerato.  

Ovviamente non interessa la divisione degli incarichi dati, è una cosa che spetta al Sindaco. Non sta a 

giudicare perché questa Giunta o un'altra, come diceva il collega un contro è la delega assessoriale, un altro 

quella da consigliere, che non serve a nulla,  e l’attuale Sindaca lo sa bene.  
Ricorda i tempi in cui l’attuale Sindaca apparteneva al suo stesso gruppo, in minoranza, al fatto che 
ritenesse poco attendibile il collega e compianto amico Pinuccio Melis. Questa è realtà, ricorda anche che la 

Sindaca gli ha dato una mano per la sua campagna elettorale, imbustando le lettere.  

Per cui, senza ombra di smentita, senza polemica e senza offesa per nessuno, conosce la Sindaca e sa che se 

c’è da guidare, guida, ,se non c’è da guidare….. in quel periodo in minoranza non veniva mai, tant’è che il 
collega dell’altra parte della minoranza chiese la decadenza. 

Ritiene di non dover parlare del lato professionale che la Sindaca attuale conosce bene. 

Detto questo, si appello all’attuale Sindaco che al più presto deve smettere di mentire sapendo di mentire, 

perché le opere che sono in corso di realizzazione, compreso il parco, sono della maggioranza di cui la 

Sindaca attuale ha fatto parte per 9 anni.  

La minoranza voterà per il bene del paese e a favore di tutte le cose che faranno bene al paese, però chiede 

alla Sindaca che non si intesti con la sua maggioranza,….. Per cui la prega caldamente di dire alla gente quali 
saranno i suoi nuovi programmi non quelli che sta facendo, perché quelli che sono in corso d’opera sono 
frutto della gestione delle amministrazioni passate.  

 

Sindaco ringrazia i due capigruppo, di minoranza e maggioranza, per le parole spese in questo contesto. Le 

pare di capire che ci sia già una spaccatura all’interno della minoranza, perché ha sentito il parere di due 
capigruppo non di uno solo, che tra l’altro sono completamente opposti. 



Capisce che si voglia tentare, con un becero tentativo, di mettere zizzania tra i  consiglieri di maggioranza, 

ma essi sono sereni e lavoreranno serenamente per tutti i 5 anni, non sarà il Cons. Grieco a mettere zizzania 

all’interno del gruppo perché lo si conosce bene. 
Si può ancora capire la sua frustrazione, è ancora fresca e del fatto che non sia riuscito ad avviarlo lui il 

Parco, verrà avviato con una parte di opere previste dalla Giunta Marongiu e con il seguito che è fatto da 

questa Amministrazione come si vedrà nell’approvazione della variazione di urgenza che sarà discussa 
successivamente. 

 

Consigliere  Trudu  dichiara il voto di astensione del guppo.  

 

Consigliere Grieco  dichiara l’astensione. 
 

Consigliere Muroni  anticipa il voto favorevole del Gruppo; queste linee programmatiche li vedranno 

impegnati per 5 anni, dispiace comunque che alcuni consiglieri prendano la parola in Consiglio per non 

discutere neanche del punto all’Ordine del Giorno, completamente fuori luogo. 

Fuori luogo in dimostrazione del fatto che non si è riusciti neanche anche a fare un intervento mirato a 

quello che è il punto all’Ordine del Giorno se non per dover iniziare a porre semini che sicuramente 
all’interno di questa maggioranza non attecchiranno, e a fare allusioni e accuse di nei confronti del Sindaco 

di essere falsa, ipocrita e di non aver la capacità di poter gestire un’Amministrazione, invece ha dimostrato 
ben altro. 

 

Premesso 

Che nei giorni 28 e 29 maggio 2023 si è tenuta la consultazione elettorale per l’elezione diretta del 

Sindaco e del Consiglio comunale 

 
che, a seguito della predetta consultazione elettorale è stata eletta Sindaco la Dott.ssa Monica 
Cadeddu per il periodo  2023/2028; 

 
che con la deliberazione del Consiglio comunale n. 30 in data 15.6.2023, in relazione al disposto 
dell’art. 41 del D.Lgs. 18 agosto 2000 n. 267, si è dato corso alla convalida della elezione del 
Sindaco e dei Consiglieri eletti a seguito delle consultazioni elettorali del giorno 28 e 29 maggio 
2023 
 
-che con  le proprie deliberazioni n. 31 e 32 in data 15.6.2023 si è proceduto alla presa d’atto del  
giuramento del Sindaco e della comunicazione dei nominativi dei componenti della Giunta 
Comunale, del Vice Sindaco e dei Consiglieri delegati; 
 

 

VISTO 

il decreto del Sindaco n. 4 in data 8.6.2023 con il quale sono stati nominati i componenti della Giunta 
comunale e il Vice sindaco; 

 
 

VISTO  



l'art. 46, comma 3, del D.Lgs. 18-8-2000, n. 267 per effetto del quale, entro il termine fissato dallo 

statuto comunale, il Sindaco, sentita la Giunta, presenta al Consiglio le  linee programmatiche 

relative alle azioni e ai progetti da  realizzare  nel corso del mandato.  

 
VISTO  

l'art. 22 dello Statuto comunale che fissa in 60 giorni decorrenti dalla data del suo insediamento, il 
termine per la presentazione al Consiglio del predetto documento programmatico e il comma 3 “Le 

linee programmatiche sono discusse ed approvate, con voto palese a maggioranza assoluta dei 

Consiglieri assegnati”; 
 

VISTE 
le linee programmatiche relative alle azioni e ai progetti da realizzare nel corso del mandato per il 

periodo degli anni 2023/2028, così come riportate nel documento allegato al presente atto, 
presentate al Consiglio Comunale; 
 

Dato atto  

che è stato reso, preventivamente, il  parere di regolarità tecnico-amministrativa dal Responsabile 

del I settore, ai sensi dell’art. 49 del D.Lgs. n. 267/2000;  

Il Sindaco, non essendoci altre richieste di intervento, pone in votazione in forma palese alzata di mano la 
proposta di deliberazione e si registra il seguente esito: 
Presenti: 15 
Votanti: 11 
Favorevoli: 11 
Contrari: 0 
Astenuti: 4 (Trudu, Marongiu, Grieco, Deidda) 
 

Visto l’esito della votazione, la proposta è accolta 
 

DELIBERA  

 
Per le motivazioni indicate in premessa, che qui si intendono integralmente riportate, 

Di approvare 

le linee programmatiche relative alle azioni e ai progetti da  realizzare  nel corso del mandato di 

governo per gli anni 2023/2028 come da documento allegato al presente atto. 

 

 



COMUNE DI DECIMOMANNU

APPROVAZIONE DELLE LINEE PROGRAMMATICHE RELATIVE ALLE AZIONI E AI PROGETTI DA  REALIZZARE  NEL 

CORSO DEL MANDATO 2023/2028.

Oggeto proposta di delibera:

Parere ai sensi dell'art. 49 del Decreto Legislatvo n. 267/2000

Si esprime parere FAVOREVOLE in ordine alla regolarità tecnica.

IL RESPONSABILE DEL I SETTOREDecimomannu, 06.07.2023

Donatella GARAU



APPROVAZIONE DELLE LINEE PROGRAMMATICHE RELATIVE ALLE AZIONI E AI PROGETTI DA  

REALIZZARE  NEL CORSO DEL MANDATO 2023/2028.

OGGETTO:

Falso

DELIBERA CONSIGLIO COMUNALE

N. 40 DEL 13.07.2023

COMUNE DI DECIMOMANNU
Cità Metropolitana di Cagliari

Il presente verbale viene leto, approvato e sotoscrito come segue:

IL SINDACO IL SEGRETARIO COMUNALE

 CADEDDU MONICA COSSU GIANLUCA

Copia di documento prodoto in originale informatco e frmato digitalmente ai sensi dell'art. 20 del "Codice dell'amministrazione digitale" 

(D.Leg.vo 82/2005).



Linee Programmatiche Mandato 2023/2028 

 

A seguito degli incontri con i cittadini, abbiamo raccolto le idee, le necessità e i suggerimenti dai 
quali scaturiscono le linee programmatiche del nostro mandato politico. Linee che sono a 
fondamento di un progetto condiviso con la Comunità dalla quale scaturiscono gli impegni che 
questa Amministrazione dovrà rispettare. 
Dalla voglia di migliorare il nostro paese nascono le seguenti linee programmatiche: 
 

Promozione del Territorio  
è fondamentale per la crescita economica e sociale della Comunità, attivare, sostenere ed 
incentivare l'attività di turismo alternativo e/o esperienziale. Il Polo fieristico Santa Greca, grazie ad 
un finanziamento di 3.200.000 euro, diventerà uno spazio di 60.000 mq., destinato a creare 
un’offerta di servizi legati ai grandi eventi, al turismo culturale, sportivo e al tempo libero. 
Prevediamo una gestione associata, divisa per categoria di attività, creando un palinsesto estivo che 
promuova spettacoli e attività culturali importanti, eventi di enogastronomia e sagre, al fine di 
incentivare le attività produttive connesse, il tessuto commerciale locale e valorizzare i prodotti 
ortofrutticoli del territorio in modo da incentivare anche le attività agricole. 
Prevederemo la creazione di una vetrina virtuale online di tutte le attività commerciali, produttive e 
di servizi, delle associazioni, che metta in evidenza tutte le attività, gli eventi e le peculiarità del 
nostro tessuto produttivo. 

I più importanti eventi saranno patrocinati dal Comune di Decimomannu, intercettando i migliori 
eventi culturali e sportivi, così come per alcuni circuiti regionali, nazionali e sovranazionali che 
portino il nostro paese al centro della Città Metropolitana, non ultimo promuovendo lo sviluppo dei 
progetti di albergo diffuso e nuovi bed and breakfast. 

 

Il Comune si mette al servizio del Cittadino  

attraverso lo snellimento delle procedure, o con la creazione di una rete di supporto dedicata al 
cittadino e alle imprese al fine di fornire aiuto nella risoluzione delle pratiche e delle istanze in tempi 
brevi e di qualsiasi altra necessità. 

Si prevede l’attivazione di una serie di strumenti a sportello ed informatici, tramite l’utilizzo di canali 
social, app e mailing list al fine di rendere la comunicazione con il cittadino la più immediata 
possibile, ma anche più efficace con l’attivazione di un servizio di messaggistica dedicato per 
ricordare scadenze, fornire informazioni e avvisi urgenti. 

Si prevede inoltre, attraverso un costante e rigoroso controllo della qualità dei servizi erogati dal 
Comune alla cittadinanza, la creazione di un sistema di interoperabilità degli uffici comunali che 
semplifichi la presentazione delle pratiche.  

 



Promozione della socialità, lotta alle disuguaglianze e alle discriminazioni  

queste saranno un altro punto fondamentale del programma che si svilupperà attraverso la 
previsione di attività socializzanti volte a riacquistare il senso di Comunità, permettendo al cittadino 
di partecipare attivamente a momenti di incontro legati alle tradizioni, alla cultura, allo spettacolo e 
di fruire allo stesso tempo di occasioni di conoscenza e di condivisione con una attenta 
programmazione annuale, attraverso il coinvolgimento delle associazioni locali, della Biblioteca 
Comunale e delle attività produttive. 

È prevista la riqualificazione del Parco Comunale, con l'ausilio di nuovi arredi, oltre alla concessione 
in gestione di alcune attività dedicate a tutte le età, ai soggetti fragili e alle famiglie, individuando 
zone picnic, ricreative e sportive, inserendo anche degli spazi dedicati agli animali da affezione. 

Saranno attuate politiche mirate alla lotta delle disuguaglianze e discriminazioni attraverso 
l’istituzione di sportelli d’ascolto e di campagne di sensibilizzazione. È prevista l’adesione a circuiti 
che supportino il Comune di Decimomannu e la Comunità a confrontarsi con tematiche come la 
violenza di genere, il bullismo, la tutela dei diritti umani e il contrasto alla discriminazione di genere 
e di orientamento sessuale. La consapevolezza delle povertà sociali, in cui quotidianamente ci 
imbattiamo, le carenze educative, relazionali e culturali saranno oggetto di profonda analisi e di 
interesse per questo programma, attuando le azioni più pertinenti caso per caso. 

 

Sicurezza e viabilità  

Un impegno forte e deciso nella gestione della problematica legata alla pericolosità dello svincolo 
della S.S. 130 attraverso una presenza costante su tutte le sedi competenti (Città Metropolitana, 
Regione, Anas, ecc). Il nostro obiettivo primario è quello di trovare una seppur momentanea 
soluzione ai lavori previsti e bloccati, affinché si possano temporaneamente mitigare i rischi 
conseguenti, senza mai smettere di sollecitare l’intervento che metta definitivamente in sicurezza lo 
svincolo.  

Prevediamo di effettuare uno studio approfondito con conseguente piano del traffico veicolare, al 
fine di rendere più snelli e scorrevoli i percorsi necessari alla vita economica e sociale del paese così 
da consentire il miglioramento della sicurezza stradale, della viabilità pedonale, con un occhio di 
riguardo anche ai soggetti fragili, quali bambini, anziani, disabili, sia per i loro tragitti brevi che quelli 
quotidiani. 

Saranno adottate misure che prevedono l’incremento di figure di supporto alla Polizia Locale, al fine 
di rinforzare e rendere più efficiente e presente, un settore fortemente sotto organico, con l’intento 
di facilitare e potenziare tutte le attività connesse al delicato ruolo del settore. 

 

Lavori pubblici ed Urbanistica 



vorremmo appropriarci del concetto di “paese a misura d’uomo” nel quale le strade, le piazze e il 
parco siano fruibili e adatte a ospitare attività e socialità per tutti, permettendo a chi vive all'interno 
della nostra comunità di percepire la quiete e la tranquillità di una realtà accogliente ma allo stesso 
tempo viva ed ospitale. 

Nell’ottica della valorizzazione e razionalizzazione del patrimonio comunale intendiamo effettuare 
una riqualificazione delle opere pubbliche, perseguendo il completamento di tutte quelle non 
ancora ultimate, comprese quelle già progettate ed esistenti, affinché possano essere fruibili e 
accessibili alla Comunità. Una particolare attenzione sarà dedicata a tutte quelle opere e strutture 
dedicate alle categorie fragili, svantaggiate e deboli, per le quali cercheremo di garantire l'accesso e 
il loro utilizzo sia per le gare ufficiali che per le varie attività agonistiche. 

Sarà effettuato il monitoraggio dell’attuale situazione dei quartieri nelle zone rurali con conseguente 
programmazione di interventi sulla viabilità e l'illuminazione. È nostro intendimento dotarci di un 
piano pluriennale di interventi, rivolto in particolar modo alle zone rurali e alle campagne, laddove 
è più sentita la mancanza di servizi ed è maggiore quindi il disagio sociale. 

Sarà nei nostri intenti prevedere una riorganizzazione urbanistica del territorio attraverso la modifica 
del PUC. Si procederà all’adeguamento del regolamento edilizio comunale, rispetto alle buone 
pratiche nazionali (es. isolamento termico ed acustico, risparmio idrico, permeabilità dei suoli) e 
adattandole al contesto territoriale, laddove consentito. 

Si prevede una costante manutenzione dei marciapiedi e l’eventuale completamento dove 
necessario, al fine di mettere in sicurezza la viabilità pedonale paesana. Intendiamo salvaguardare il 
diritto alla piena libertà di movimento per questo motivo saranno rimosse le barriere architettoniche 
dai passaggi pedonali al fine di permettere il loro utilizzo alle carrozzine e ai soggetti diversamente 
abili.  

Il centro storico, memoria del nostro paese, dovrà essere valorizzato attraverso la promozione di 
iniziative che stimolino gli imprenditori ed i cittadini, ad investire in esso per rivitalizzarlo, 
localizzando servizi per la ricettività turistica, con particolare attenzione alla realizzazione 
dell’albergo diffuso anche attraverso il riutilizzo delle case campidanesi. 

La nostra azione sarà volta al riordino, riqualificazione ed avvio del Piano per gli Insediamenti 
Produttivi (P.I.P.), al fine di sfruttare la posizione strategica di Decimomannu, crocevia delle reti di 
collegamento, e favorire fattivamente gli insediamenti produttivi già esistenti, ma soprattutto 
puntare sugli investimenti per le nuove tipologie di attività. 

Sarà effettuato il censimento puntuale, la pianificazione e riqualificazione del verde pubblico, con 
particolare attenzione alle zone periferiche spesso oggetto di manutenzioni occasionali, ma che 
comunque accolgono quotidianamente una gran parte dei cittadini 

Si darà corso ad una progettazione delle aree con strutture e spazi funzionali per garantire il 
godimento delle stesse. A supporto di tali interventi si incentiverà il coinvolgimento della 
popolazione nella cura delle aree verdi di quartiere, prevedendo anche la realizzazione di orti urbani, 



percorsi e spazi attrezzati per lo sport, altre zone per il tempo libero e spazi riservati agli animali da 
affezione. 

Di concerto con gli enti competenti, si procederà al recupero ambientale e alla riqualificazione 
paesaggistica della zona a ridosso del Ponte Romano, restituendo questa importante opera storica 
alla Comunità. 

Ancora. Saranno individuate delle aree da mettere a disposizione della cittadinanza in cui localizzare 
attività strategiche e spazi polifunzionali per consentire attività di formazione, aggregazione dei 
cittadini, sviluppo di iniziative culturali, attività espositive e manifestazioni di enogastronomia. 

Saranno attivati spazi di Co-Working (spazi di lavoro attrezzati, dagli arredi alla rete W-Fi), per l’avvio 
e lo sviluppo di piccole aziende, studi professionali, start-up e attività ricreative, sempre  all’interno 
di spazi di proprietà comunale. 

A tutela della salute di tutti e così come previsto dalla legge, installeremo le colonnine con i 
defibrillatori, in tutti i luoghi pubblici deputati. 

Si prevede la progettazione di interventi di riqualificazione e manutenzione delle chiese e delle 
strutture religiose presenti nel territorio, con l’intento di promuovere il turismo religioso creando 
percorsi e cammini riconosciuti, da inserire negli itinerari regionali, nazionali e internazionali. 

Riteniamo di effettuare una diagnosi dei consumi energetici che incidono sugli edifici comunali al 
fine di individuare gli interventi necessari per la loro ottimizzazione. Svolgeremo uno studio degli 
stessi per stabilire la fattibilità di un eventuale miglioramento termico che non dovrà limitarsi alla 
sostituzione degli impianti termici ma riguardare anche il miglioramento della caratteristiche 
termiche di alcune componenti, l’uso della domotica e l’ottimizzazione delle abitudini negli edifici 
comunali. 

Andremo incontro all’uso delle energie rinnovabili in alternativa alle attuali soluzioni energivore, 
attraverso la realizzazione di un parco fotovoltaico e promuovendo la nascita delle comunità 
energetiche e dell’autoconsumo. 

Riqualificheremo gli impianti sportivi dotandoli di impianti energetici autonomi e incrementando 
l’illuminazione con tecnologia led. 

Provvederemo alla manutenzione dei pali della pubblica illuminazione, percorrendo anche per 
questi la strada dell’illuminazione a tecnologia led. 

 

Attività produttive, turistiche, agricole ed artigianali 

nel centro cittadino e in cooperazione con le associazioni di categoria, promuoveremo e sosterremo 
un programma di animazione culturale/artistica.  

Incentiveremo le start-up di nuovi esercizi commerciali, riducendo la burocrazia, semplificando i 
regolamenti comunali e premiando i comportamenti virtuosi. 



È prevista la creazione di uno sportello imprese sempre più efficiente che fornisca consulenza 
gratuita soprattutto alle aziende della nostra Comunità, con conseguente coordinamento e 
cooperazione delle attività presenti sul territorio.  

Prevediamo la formazione del CCN a gestione esterna, finalizzato al reperimento di risorse che 
permettano un rilancio delle attività e della visibilità delle stesse. 

Sarà promossa attraverso i mass media e i social, una attività di sensibilizzazione e agevolazione per 
chi acquista dei beni e/o servizi in questo territorio, questo anche attraverso la previsione di incentivi 
a fondo perduto, per start up e attività esistenti. Per far ciò sarà nostra cura rivedere il bando 
“Imprendiamo” al fine di renderlo più snello e immediatamente fruibile. 

 

Politiche Ambientali, Tutela e Benessere animale 

Nel nostro progetto un importante azione di contrasto all’abbandono dei rifiuti attraverso la 
sensibilizzazione, partendo dall’istituzione scolastica, per proseguire con informazioni in diversi 
ambiti mirate alla divulgazione su come effettuare nel migliore dei modi la raccolta differenziata e i 
relativi benefici.  
Proseguendo con la tutela ambientale, attraverso l’istituzione di un corpo di volontari specifico e 
formato che consentirà di incrementare la vigilanza sul territorio, in concerto con la Polizia locale, 
attraverso l’ausilio di apposite tecnologie. 
Proseguiremo la collaborazione con le associazioni di volontariato e le istituzioni superiori quali il 
Corpo Forestale e la Polizia Forestale provinciale.  
Utilizzeremo i fondi regionali per la pulizia degli alvei fluviali e la bonifica del territorio circostante.  
 

Oltre a tutelare il benessere dei cittadini, il nostro programma prevede anche la tutela e il benessere 
animale, atto di civiltà e sensibilità, con importanti risvolti sulla salute pubblica dei cittadini. 
La tutela degli animali, per legge, è affidata all'istituzione comunale la quale deve garantire il 
controllo del fenomeno del randagismo. I cani randagi e quelli senza un proprietario, costituiscono 
un problema rilevante per la nostra Comunità; a tale proposito intendiamo occuparci di tali criticità 
attraverso l’avviamento di campagne per la microchippatura, la sterilizzazione di cani e gatti 
domestici.  
Prevederemo il censimento delle colonie feline. 
Si individueranno apposite aree da dedicare agli amici a quattro zampe così da consentirgli di 
passeggiare in sicurezza e in zone attrezzate. 
Si incentiveranno le adozioni attraverso la pubblicazione annuale dell’iniziativa “Adotta un cane” che 
permetterà a tutti di salvare dal canile uno di questi animali. 
Procederemo alla valorizzazione del SIC (Sito di Interesse Comunitario) attraverso il ripristino di 
percorsi naturali e visite guidate sia per le scolaresche che per i privati cittadini. 
 

Scuola, formazione, lavoro, cultura e sport  



In collaborazione con l’istituzione scolastica e le famiglie, ci piacerebbe disegnare in sinergia, un 
paese che ascolta i giovani e progetta con loro il proprio futuro. Progetteremo un paese in cui ragazze 
e ragazzi siano liberi di immaginare e costruirsi, sulla base dei propri talenti, competenze ed aspira-
zioni, liberi dai vincoli e dagli stereotipi che troppo spesso la società impone. 

Attraverso il coinvolgimento dei ragazzi della scuola primaria e secondaria, proporremo l’istituzione 
del consiglio comunale dei ragazzi, con l’intento di coinvolgerli nelle programmazioni comunali e 
avvicinarli alle attività istituzionali, rafforzandone il senso civico e formando i cittadini di domani. 

Saranno promossi progetti di sensibilizzazione e sportelli d’ascolto rivolti alla popolazione scolastica 
in collaborazione con le scuole del territorio, con la ASL e con le famiglie, al fine di individuare e 
gestire situazioni di bullismo, cyberg bullismo, dipendenze da droghe, da alcool, da gioco e disturbi 
del comportamento alimentare.  

Ci impegneremo anche all'individuazione di tematiche come il rispetto per l'ambiente, la sicurezza 
stradale e contro la discriminazione di genere e di orientamento sessuale, organizzando degli incon-
tri e dei meeting ad hoc.  

Saranno sviluppati progetti per educare i giovanissimi a “Corretti stili di vita”, tipo “Educazione all’af-
fettività”, o come “la prevenzione di malattie sessualmente trasmesse” e la “contraccezione”. 

Si intende dare massima attenzione al servizio della mensa scolastica, spesso oggetto di carenze 
organizzative. Cercheremo di garantire questo servizio dall'inizio alla fine dell'anno scolastico. Du-
rante questa gestione si procederà con dei controlli periodici sia sulla qualità del cibo che dello stesso 
servizio. 

Attraverso interlocuzioni con la Regione, e con realtà produttive regionali, nazionali ed internazionali 
presenti sul territorio, si incentiveranno attività volte alla realizzazione di percorsi di formazione pro-
fessionale mirati, tali da consentire ai giovani e ai disoccupati il reinserimento nel mondo del lavoro, 
in un mercato sempre più dinamico. Con particolare attenzione ai nuovi “mestieri” che si formano 
grazie alle nuove realtà dell'informatica, di internet, e dei social-media. Quindi non solo lavori del 
passato ma anche nuovi impegni che si adeguano al presente e al futuro. 

Attueremo nuovi cantieri comunali, in linea con la normative regionali e nazionali, che grazie all'in-
serimento temporaneo di figure professionali, dei giovani e dei meno giovani, gestiranno totalmente 
o parzialmente la manutenzione del verde pubblico.  
Il fine di questi cantieri sarà la manutenzione del verde pubblico, il decoro degli spazi pubblici e di 
conseguenza anche il reinserimento lavorativo dei cittadini. 

E’ nostra intenzione procedere all’affidamento in gestione del Teatro Antica Valeria, promuovendo 
attività che mirino a un palinsesto invernale consolidato.  

Daremo ampio spazio alle attività culturali, anche con un Festival letterario che diventi ricorrente 
negli anni, così come in molte altre realtà dell'isola, con autori di testi più o meno noti, che legge-
ranno le proprie opere. 
Ampio spazio a tutte quelle attività culturali che avranno riscontro e ricadute sul mondo del lavoro. 



Rassegne cinematografiche, e Meeting internazionali che si occupino di tematiche come la tecnolo-
gia, l’innovazione, le intelligenze artificiali, che diano luogo a fiere e promuovano la formazione la-
vorativa. 

Circa lo sport. 
E’  nostra intenzione, considerata l’importanza che ricopre nella nostra vita, attuarlo in tutte le fasce 
d'età. Per gli anziani saranno in calendario una serie di appuntamenti settimanali, volti al loro be-
nessere psicofisico 

Vorremmo calendarizzare gli appuntamenti con la consulta dello sport in modo che diventino non 
solo momenti di comunicazioni ordinarie, ma veri e propri tavoli di discussione, di confronto e cre-
scita per tutti i protagonisti del settore. A tale proposito, si è pensato di procedere all’istituzione 
della giornata dello sport, con il coinvolgimento delle Associazioni Sportive. Tale appuntamento  do-
vrebbe essere una tappa fissa nell’attività annuale, un’occasione per valorizzare le eccellenze della 
nostra realtà paesana, ma che nel tempo possa crescere e ospitare realtà anche a livello regionale. 
E’ nostro intendimento quello di organizzare una cerimonia di premiazione degli atleti locali e delle 
società sportive che si sono contraddistinte per risultati o meriti rappresentando la nostra comunità 
nelle varie discipline e a vari livelli.  

Ci faremo promotori di varie Consulte, come ad esempio quella dei giovani, donne, diversamente 
abili, che possano essere di supporto per l’Amministrazione, che diano pareri consultivi 
nell’affrontare le tematiche di loro competenza mettendo a disposizione l’esperienza e le esigenze 
di riferimento. 

 

 

Servizi Sociali 

L’identità sociale e culturale della nostra comunità necessita di una progettualità da parte dell’Am-
ministrazione comunale che indirizzi il sistema dei servizi sociali attraverso una valutazione attenta 
dei nuovi bisogni della popolazione. 
Le disuguaglianze si riducono quando si cercano e si risolvono le esigenze delle persone con disabi-
lità, degli anziani, delle famiglie, dei giovani e delle persone sole.  
Saranno valorizzati e potenziati tutti i servizi connessi, coinvolgendo nei processi decisionali le asso-
ciazioni, le cooperative sociali, le organizzazioni ecclesiastiche e tutte quelle organizzazioni impe-
gnate su questo fronte sociale e culturale. 
Sarà istituita una consulta permanente delle associazioni di volontariato dedicata al supporto e mi-
glioramento dei servizi sociali.  
L’ Amministrazione comunale si farà carico di concertare con la ASL un programma di sviluppo 
dell’offerta assistenziale sul nostro territorio, attraverso i consultori i quali agiscono promuovendo 
moderne forme di sostegno genitoriale. 
Metteremo in atto un piano di azioni culturali, economiche e sociali per far risaltare l'immagine fem-
minile in tutti i settori. 
Continueremo a porre l’attenzione e ad aumentare la consapevolezza del fenomeno della Violenza 
contro le donne, creando dibattiti, e sensibilizzando l'opinione pubblica. 



La “parità di diritti” deve diventare un obiettivo da raggiungere attraverso concrete azioni di sensi-
bilizzazione e formazione, eliminando con interventi reali, gli ostacoli che limitano la  libertà e l’ugua-
glianza fra le persone. 
E’ nostro intendimento costituire la “Commissione Pari Opportunità” strumento riconosciuto di par-
tecipazione delle istanze e delle forme associative delle donne sul territorio. Tale organo consultivo, 
sarà propositivo e attuativo attraverso l'Amministrazione comunale. 
E’ nostra intenzione inserire il Comune di Decimomannu, nel circuito di rete RE.A.DY così da offrire 
un interscambio di buone prassi, finalizzate alla tutela dei diritti umani delle persone LGBT. Sotto-
scriveremo il protocollo di intesa con l’associazione ARC per le attività’ dello sportello “CI SIAMO” 
volto al contrasto della discriminazione di genere e di orientamento sessuale, anche attraverso la  
formazione del personale comunale sulle tematiche in questione. 

Ci faremo promotori di una serie di importanti interventi, rivolgendo la nostra attenzione al “Soste-
gno alla Genitorialità a 360°” promuovendo progetti che forniscano le informazioni utili per la crea-
zione di nuovi nuclei familiari, con i conseguenti e relativi servizi già presenti nel territorio, ma che 
comunque andranno certamente implementati. Tipo i servizi per l'asilo nido, la ludoteca, il servizio 
di accoglienza prescolastica, e quello per il dopo scuola, supporto fondamentale per le famiglie e in 
particolare per le mamme lavoratrici.  
Si favorirà l’avvio di attività di avvicinamento dei giovani all’arte e alla letteratura, attraverso super-
visori competenti e professionali, che gli consenta di esprimere al meglio la loro personalità e i propri 
talenti.  
Progetteremo laboratori rivolti ai più piccoli con particolare attenzione alla gestione delle emozioni. 
Creeremo attività educative rivolte agli adolescenti, producendo corsi tematici come ad esempio 
quello di musica, o dell'informatica, e ancora corsi di fotografia, il tutto in aree deputate. 
Saranno organizzati degli incontri formativi rivolti alle famiglie, sui disturbi dell'età, quali ad esempio 
disturbo dello spettro autistico, disturbo del deficit di attenzione/iperattività’, disturbi specifici 
dell’apprendimento (dislessia, discalculia, disgrafia etc). 
 

 

 

                                                                                                                      Il Sindaco 

                                                                                                                         Monica Cadeddu 

 


